Port-Gentil 15

Vie des associations/Législatives 2018/Communauté Ékang Elle accompagnera le candidat du PDG

Jean-Paulin ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

LE groupe communautaire Ékang vient de confirmer son engagement à soutenir Jean-Fidèle Otandault, candidat investi par le Parti démocratique gabonais (PDG), dans le deuxième arrondissement, lors des élections législatives à venir. Le week-end écoulé, les membres de cette communauté se sont retrouvés pour mettre en place une coordination de soutien qui sera présidée par Simonet Ollame Meye et comptant 30 personnes. Le bureau a été installé par Daladier Hubert Minang Fils, collaborateur de Jean-Fidèle Otandault au ministère du Budget et des Comptes publics, et non moins cadre du parti politique Démocratie nouvelle. «La particularité de groupe communautaire est qu'il regroupe toutes



Hubert Daladier Minang Fils installant le président du bureau de coordination du groupe communautaire Ekang.

les sensibilités politiques (majorité et opposition) et, surtout, toutes les catésocioprofessiongories nelles qui estiment que Jean-Fidèle Otandault est Î'homme du moment à l'effet de développer le deuxième arrondisse-

ment», a confié Simonet Ollame Meye.

C'est à l'occasion de la cinquième édition de la manifestation culturelle dénommée "Grand nord en vac", organisée en juillet dernier et parrainée par le membre du comité

COMMUNAUTE EKANG RESIDANT A PORT-GENTIL DIT OUI A JEAN-FIDELE OTANDAULT

Les membres du bureau à la fin de la cérémonie d'installation de la coordination.

permanent du bureau politique du parti au pouvoir que le mariage a été définitivement scellé avec le groupe communautaire Ékang. Le responsable politique était visiblement heureux d'avoir été intégré dans cette communauté. Laquelle n'avait pas hésité à lui remettre un balai traditionnel symbolisant l'union, le rassemblement et fraternité du peuple Ékang autour d'un guide. Non sans le remercier pour ses multiples actions, l'attention et l'importance qu'il accorde à

ses compatriotes originaires du Woleu-Ntem.

Il reste maintenant au groupe communautaire Ékang d'aller jusqu'au bout de son engagement et confirmer l'idéologie selon laquelle "lorsqu'un fang s'engage, il le fait jusqu'au bout".

Face au contexte économique actuel

Marc Tchango: "Notre quête de diversification économique se doit d'être collective et soutenue"

Guy-Romuald MABICKA

Port-Gentil/Gabon

LA commémoration du 58e anniversaire de l'accession du Gabon à l'indépendance est, pour chacun d'entre nous, "une occasion de méditation sur l'évolution de notre société et le rayonnement de notre pays, sa respectabilité, sa stabilité, son avenir et surtout notre contribution à ce dernier" estime Marc Tchango, acteur politiaue.

Le président du parti Réveil républicain (RR) a fait cette déclaration, la semaine dernière, à Port-Gentil, pour saluer le chemin parcouru par le Gabon, durant ces dernières années au cours desquelles, a-t-il soutenu, « notre pays a affirmé son indépendance et sa souveraineté, notamment dans champ économique, avec l'affirmation de la primauté des intérêts de son peuple sur ceux de certains opérateurs économiques évoluant sur le territoire national dans les secteurs de l'exploitation du bois, des mines, des hydrocarbures ou de l'eau et de l'énergie, entre autres ». Ces élans doivent, a ajouté Marc Tchango, "motiver un orgueil sain d'affirmation nationale", par respect du grand slo-"Gabon d'abord" édicté par le père de l'Indépendance, feu le président Léon Mba. Mais qui ne saurait cependant pas



Marc Tchango, opérateur économique et acteur politique.

être interprété comme un slogan d'exclusion de l'au-

«Ce slogan est d'abord adressé à nous Gabonais. Il traduit un appel à faire passer l'intérêt supérieur de la nation avant nos intérêts personnels égoïstes. Il nous exhorte aussi à faire passer le Gabon éternel avant nos provinces, ethnies et villages respectifs», selon l'orateur, pour qui "le respect des principes contenus dans ce slogan doivent être au cœur du fonctionnement de l'Etat, de sa justice, de l'instruction qu'il dispense à ses enfants et de ses services de santé et sociaux qui doivent être les mêmes pour tous, dans toute la mesure du possi-

L'opérateur économique qui invite les Gabonais à une plus grande prise de conscience,a souligné que l'indépendance d'une nation ne peut se concevoir en marge d'une réflexion sur sa capacité à l'autodétermination. «Cetteauto-détermination, dans le contexte global actuel, ne peut s'évaluer en marge des considérations économiques qui font les grands enjeux du moment. Notre quête de diversification économique se doit d'être collective et soutenue», at-il lancé. Non sans applaudir le discours à la Nation du 16 août dernier du chef de l'Etat. Avant d'indiquer que la diffide culté l'actuelle conjoncture économique, qui n'est pas l'exclusivité du Gabon -, est une occasion de nous réinventer pour négocier au mieux le virage historique auquel nous nous trouvons.

Dans ce sens, il a insisté que « les récentes mesures entreprises par les gouvernants, en vue de rationaliser le fonctionnement de l'administration gabonaise dans son ensemble, s'imposent à nous si nous voulons d'un Gabon plus fort, qui accorde à chacun selon son mérite.»

Petit angle

Taire nos ego pour identifier les meilleures solutions

G.R.M.

Port-Gentil/Gabon

«EN ma double qualité d'opérateur économique et d'acteur politique, je sais combien les temps que nous vivons peuvent être difficiles pour beaucoup de nos compatriotes. Je reste toutefois confiant dans notre résilience collective. Je crois dans le génie de notre peuple et dans son aptitude à relever les défis socio-économiques

l'heure». Ces propos sont de Marc Tchango à l'endroit des compatriotes qu'il appelle à ne pas perdre l'espoir d'un renouveau, du fait du contexte économique actuellement difficile.

«Pendant trop longtemps, nous avons appris à rire de nos tares collectives, à les banaliser. Les temps que nous vivons nous imposent de nous prendre au sérieux pour repousser la honte et affirmer, encore et toujours, le statut du Gabon comme pays digne d'envie,

dans l'esprit de notre Concorde. La diplomatie intensive de notre pays sur les questions climatiques, économiques et sécuritaires en Afrique et dans le monde fait de notre pays un exemple pour beaucoup d'autres sur notre continent. Les efforts des plus hautes autorités nationales doivent être salués à ce propos», pense-t-il. Ajoutant que ces efforts doivent se poursuivre plus vigoureusement dans le secteur économique, de manière

à ouvrir le Gabon à un spectre plus large et diversifié de partenaires. C'est notamment dans le secteur de l'économie que les fruits de ces liens tissés avec l'extérieur sont les plus attendus par les Gabonais, a-t-il insisté.

Non sans inviter le gouvernement à capitaliser sur ces liens noués depuis des années avec de potentiels partenaires qui ne demandent qu'à s'investir dans un cadre économique national assaini et réellement incitatif. «Notre société se trouve actuellement mue par une série de revendications sociales et politiques, nombreuses et diverses. Puissions-nous toujours cultiver l'intelligence du dialogue, la sagesse de l'écoute de l'autre. Ce n'est que par le dialogue que nous saurons venir à bout des problèmes auxquels nous sommes confrontés», a-t-il appelé. Pour Marc Tchango, aujourd'hui plus que par le passé, "nous devons apprendre à taire nos ego

pour identifier les meilleures solutions". Ces solutions ne sauraient consister en la satisfaction des intérêts de tout le monde.

La recherche des consensus qui sauront préserver l'avenir du pays et les prochaines générations doit être un leitmotiv partagé, selon le leader du parti républicain. Réveil Comme pour dire que ce n'est pas en cassant le thermomètre qu'on fera baisser la fièvre.